第100回安来市議会定例会12月定例会議の開議にあたり、諸議案の説明に先立ちまして、最近の市政の主な動きと所信の一端を申し述べます。

はじめに、国政の動向についてであります。

10月31日に衆議院議員総選挙の投開票が行われ、衆議院議員の 顔ぶれが変わり、11月10日の特別国会において、島根1区選出の 細田博之議員が衆議院議長に就任されました。

ふるさと島根のためにご尽力してこられた細田博之議員が、この度、 三権の長である衆議院議長の重責を担われることは誠に喜ばしいこと であり、心からお祝い申し上げますとともに、豊富な政治経験と卓越 した手腕を存分に発揮され、国政の場で一層ご活躍されますことをお 祈りいたします。

また、第2次岸田内閣発足後の記者会見において、岸田総理から、「新型コロナ対応、経済政策、外交・安全保障において、スピード感を持って政策実行に全力を挙げて取り組み、丁寧な対話を基礎に、若者も高齢者も障害のある方も男性も女性も全ての人が生きがいを感じられる、多様性が尊重される社会を目指す」旨の発言がありました。

新内閣の政策が、地方に住む私たちにとって真に持続可能な社会を 目指せるものになるのか、その動向を注視してまいります。

また、11月15日には、島根県過疎地域対策協議会副会長として、 11月18日には全国治水砂防協会島根県支部長として東京に出向き、 中央要望活動を行ったところであります。今後もあらゆる機会を通じて本市の実情にあった施策推進や支援等を積極的に訴えてまいります。

次に、新型コロナウイルス感染症についてであります。

7月からかつてない感染拡大が続いた新型コロナウイルスの第5波ですが、9月30日に全ての緊急事態宣言が解除されて以降、感染者数が減少傾向を維持している状況です。安来市においても10月14日に感染者が確認されたのを最後に、新規の感染者は確認されておりません。

島根県は、11月19日から飲食店等の利用について、飲食の際の人数と時間の制限を解除しており、このまま収束に向かうことを切に願うばかりですが、昨日、新型コロナウイルスの新たな変異株である「オミクロン株」が国内で初めて確認されました。今後の感染状況を注視しつつ、第6波が発生した場合を想定し、速やかな対応が図れるよう国や県と連携を図っていきたいと考えております。

このような状況のなか、延期しておりました「令和3年安来市成人式」を、11月21日に安来市民体育館で挙行し、203名の新成人に出席していただきました。コロナ禍で可否の判断が難しい中での挙行となりましたが、新成人の皆様のご協力を得て、感染防止対策を講じたうえで、無事に挙行できたことに厚くお礼申し上げますとともに、人生の輝かしき門出を迎えられた皆様に心からお祝い申し上げます。

次に、中国電力株式会社島根原子力発電所2号機の再稼働について であります。

9月15日に原子力規制委員会による島根原子力発電所2号機の原子炉設置変更許可がなされて以降、松江市をはじめ関係市において様々な説明会が開催されております。

安来市においても、11月6日に島根県と安来市共催の住民説明会をアルテピアで開催し、安来市原子力発電所環境安全対策協議会委員の皆様や安来市議会議員の皆様へも案内をさせていただいたところです。当日は、約70名の参加があり、国の関係機関や中国電力株式会社から直接説明を受けたうえで、たくさんのご質問やご意見が寄せられるのを拝聴いたしました。

また、11月17日には、第11回安来市原子力発電所環境安全対策協議会を開催し、委員の皆様から様々なご質問やご意見を頂戴したところです。

安来市議会においては、11月25日に安全対策の確認のため、 2号機の視察をされたと伺っておりますが、再稼働の判断については、 今後、安来市議会からのご意見を伺ったうえで総合的に判断してまい ります。

次に、教育委員会事務局の移転についてであります。

広瀬庁舎にある教育委員会事務局を安来中央交流センターの1階へ

移転いたします。

現在、安来中央交流センターでは、教育委員会事務局の移転を含めた改修工事を実施しており、来年の1月11日には移転を完了する予定としております。

今回の移転により、安来庁舎の関連部署との事業連携も円滑に進められるものと期待しております。

また、昭和41年度に建設され、老朽化が著しい広瀬庁舎の他の部署についても、来庁者や、勤務する職員の安全性を考慮し、段階的に再配置を検討してまいります。

最後に、私が市長に就任して1年が経過しました。

私は、市長就任以来、まちづくり座談会など、市民の皆様と顔を向き合わせてお話をする場をこれまでに26回設け、市の現状などを率直に説明するとともに、市民の皆様の貴重なご意見に耳を傾けてまいりました。

4月からは、どじょっこテレビの広報番組「ちょっこしきいてごしない市長の部屋」に出演させていただき、5月からは市議会定例会議に併せて定例記者会見を行っております。

最近では、フェイスブック、ツイッターといったソーシャル・ネットワーキング・サービスを活用し、その日にあった私の公務をできるだけ速やかにお知らせするなど、自ら市政情報の発信に努めております。

また、市役所の若手職員を対象とした「市長ミーティング」をこれまでに6回開催し、133名の職員と対話を重ねてまいりました。職員の声にも耳を傾け、積極的に意見交換することで相互理解を深め、風通しの良い組織風土の醸成を図るとともに、施策に活かせる提案があれば、積極的に取り入れていきたいという思いで取り組んでおります。

さらに、今年度から市と高校の連携体制を強化した高校生のふるさと教育では、地域を題材にした学習の成果が早速見え始めており、地域を支える人材育成につながる手応えを感じているところです。

就任2年目も引き続き、皆様とともに「オールやすぎ」で「次の世代につなげる安来市づくり」にスピード感を持って取り組んでまいりたいと考えておりますので、市政へのご理解と、より一層のご協力を賜りますようお願い申し上げます。

今回提案いたします案件は、議決案件18件、報告案件1件、同意 案件2件であります。

諸議案の詳細につきましては、後ほどご提案させていただきますの で、何とぞよろしくご審議をお願い申し上げます。